
-------- Message transféré -------- 
Sujet : [INTERNET] EP PHOTOSOL SPV 31
Date : Wed, 5 Apr 2023 17:46:00 +0000

De : > a.frering (par Internet) <a.frering@hotmail.fr>
Répondre à : a.frering <a.frering@hotmail.fr>

Pour : 
enquetepublique-apremont-creil-verneuil-en-halatte@oise.gouv.fr <enquetepublique-
apremont-creil-verneuil-en-halatte@oise.gouv.fr>

Bonjour, 
Je vous contacte au sujet de l’enquête publique conjointe pour le projet d'installation d'un parc 
photovoltaïque sur l'ancienne base aérienne 110 présenté par la société Photosol SPV 31 communes 
de Creil, Apremont et Verneuil-en-Halatte.
En effet, je trouve que c’est une excellent idée que de valoriser des terrains abandonnés par l’armée 
pour produire de l’électricité verte, et suis très en faveur de ce projet, qui semble très pertinent, 
responsable et novateur. 
Bien cordialement, Anouk Frering. 

-------- Message transféré -------- 
Sujet : [INTERNET] Avis favorable Creil
Date : Wed, 5 Apr 2023 12:28:04 +0200 (CEST)

De : > victor.parmentier (par Internet) <victor.parmentier@sfr.fr>
Répondre à : victor.parmentier <victor.parmentier@sfr.fr>

Pour : enquetepublique-apremont-creil-verneuil-en-halatte@oise.gouv.fr

 Bonjour, 

Habitant de l’Oise je soutiens le projet photovoltaïque de la base Creil. Ce projet permet d’utiliser a des fins de production d’énergie 
verte des terrains non utilisés. De plus cela générera des revenus fiscaux pour soutenir le développement local et occasionnera 
certainement des emplois indirects, peut être directs.

Cordialement

Victor Parmentier
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-------- Message transféré -------- 
Sujet : [INTERNET] EP PHOTOSOL SPV 31
Date : Tue, 4 Apr 2023 15:29:31 +0200

De : > al.chrtn (par Internet) <al.chrtn@gmail.com>
Répondre à : al.chrtn <al.chrtn@gmail.com>

Pour : enquetepublique-apremont-creil-verneuil-en-halatte@oise.gouv.fr

Je m’appelle Alice CHRÉTIEN et j’habite 13 rue Bernard Plé à Crepy-en-Valois. J’ai un avis 
favorable pour le projet photosol sur l’ancienne base aérienne de Creil. C’est un espace inutilisé mis
à disposition par l’armée et ce projet est une bonne initiative écologique. 

-------- Message transféré -------- 
Sujet : [INTERNET] EP PHOTOSOL SPV 31
Date : Tue, 4 Apr 2023 14:03:56 +0200

De : > gathoune.chartier (par Internet) <gathoune.chartier@gmail.com>
Répondre à : gathoune.chartier <gathoune.chartier@gmail.com>

Pour : enquetepublique-apremont-creil-verneuil-en-halatte@oise.gouv.fr

Je m’appelle Agathe Chartier et j’habite 15 place Gambetta à Crépy en Valois. J’ai un avis favorable
pour le projet Photosol sur l’ancienne base aérienne de Creil. C’est un espace inutilisé mis à 
disposition par l’armée et en faire une installation photovoltaïque française est une très bonne 
initiative.

Pas d'observation sur Apremont ni sur Verneuil 

Emmanuelle 

-------- Message transféré -------- 
Sujet : [INTERNET] RE: registre EP photosol
Date : Tue, 11 Apr 2023 15:22:25 +0200

De : > accueil (par Internet) <accueil@mairieapremont.fr>
Répondre à : accueil <accueil@mairieapremont.fr>

Pour : 
'SCHAFFNER Emmanuelle (Responsable de bureau) - DDT 60/SAUE/ADSPU' 
<emmanuelle.schaffner@oise.gouv.fr>

Bonjour,

Pas de visite ni d’observation.
Bien cordialement,

Mme Desmoort
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-------- Message transféré --------
Sujet : [INTERNET] EP PHOTOSOL SPV 31
Date : Thu, 13 Apr 2023 14:53:24 +0200

De : > jbrieunier (par Internet) <jbrieunier@gmail.com>
Répondre à : jbrieunier <jbrieunier@gmail.com>

Pour : enquetepublique-apremont-creil-verneuil-en-halatte@oise.gouv.fr

Bonjour,
Dans le cadre de l'enquête publique sur le projet PHOTOSOL  je souhaiterais faire une proposition.
 
Aux abords du site concerné par le projet PHOTOSOL figure la D1330 qui relie Senlis à Creil. 
Cette voie n'est accessible qu'aux voitures. Cependant des piétons venant de Creil marchent 
régulièrement le long de cet axe pour accéder à la BA110. Ce cheminement se fait dans des 
conditions de sécurité médiocres. Par ailleurs la plupart des personnels de la BA110 utilisent une 
voiture parce qu'ils n'ont pas le choix. Cette situation provoque des ralentissements importants aux 
heures de début et de fin de travail à la base aérienne. 
Dans ces conditions la création le long de la D1330 d'une voie spécifique réservée aux piétons et 
aux vélos permettrait à la fois de soulager le trafic routier et d'assurer la sécurité des piétons.

Le dossier "Orientations de l'OAP" du projet PHOTOSOL mentionne en page 2 que, pour la 
circulation et la sécurité, la création de voies nouvelles peut être envisagée comme mesure 
d'accompagnement.
Je suggère que cette option soit retenue pour aménager le long de la D1330 une voie dédiée aux 
mobilités douces.

Jean-Baptiste RIEUNIER
administrateur de l'AU5V 
Association des Usagers du Vélo, des Véloroutes et des Voies Vertes des Vallées de l'Oise

-------- Message transféré --------
Sujet : [INTERNET] Fwd: EP PHOTOSOL SPV 31
Date : Sun, 16 Apr 2023 19:37:40 +0200

De : > elivandome (par Internet) <elivandome@gmail.com>
Répondre à : elivandome <elivandome@gmail.com>

Pour : enquetepublique-apremont-creil-verneuil-en-halatte@oise.gouv.fr

---------- Forwarded message ---------
De : Elisabeth Vandome <elivandome@gmail.com>
Date: dim. 16 avr. 2023 à 19:34
Subject: EP PHOTOSOL SPV 31
To: <enquetepublique-apremont-creil-verneuil-en-halatte@oise.gouv>

Je suis favorable à ce projet : il s'inscrit bien dans le paysage, sans le dénaturer.
Elisabeth VANDOME
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-------- Message transféré --------
Sujet : [INTERNET] Enquête publique projet de parc photovoltaïque PHOTOSOL SPV 31 
Date : Wed, 19 Apr 2023 07:10:24 +0000

De : > gerard.rollin (par Internet) <gerard.rollin@colas.com>
Répondre à : gerard.rollin <gerard.rollin@colas.com>

Pour : 
enquetepublique-apremont-creil-verneuil-en-halatte@oise.gouv.fr <enquetepublique-
apremont-creil-verneuil-en-halatte@oise.gouv.fr>

Monsieur le Commissaire Enquêteur,

 

Notre société, spécialisée dans les travaux de terrassement, plateformes et réseaux, emploie près de 
200 personnes dans le département de l’Oise.

 

Une part importante de notre activité est liée au développement des énergies renouvelables dans ce 
département. C’est pourquoi, en tant qu’employeur et entrepreneur du territoire, nous apportons 
notre soutien plein et entier à ce projet. Il pourrait mobiliser 6 personnes pendant 3 mois environ.

 

Cordialement,

 

 

Gérard ROLLIN
Chef de service commercial Eolien et 
Solaire

-------- Message transféré --------
Sujet : [INTERNET] EP PHOTOSOL SPV 31
Date : Tue, 2 May 2023 17:44:41 +0200

De : > francois.grandclerc (par Internet) <francois.grandclerc@deminetec.com>
Répondre à : francois.grandclerc <francois.grandclerc@deminetec.com>

Pour : enquetepublique-apremont-creil-verneuil-en-halatte@oise.gouv.fr

Bonjour,

Je suis favorable au projet cité en objet, essentiel pour la transition 
énergétique.
Cette activité est prépondérante pour notre société et génère de nombreux 
emplois, 34 à ce jour.
Lors du chantier, nous embaucherons des acteurs locaux et nous allons générer
des retombées financières non négligeables dans l'environnement local, hôtels,
restaurants, locations de matériels.....



Le pourcentage dédié aux ENR tout confondu est de 50% de notre activité 
globale.

Je vous serais reconnaissant de bien vouloir émettre un avis favorable au 
projet de CREIL.

Bien cordialement

François GRANDCLERC

Directeur Général 

DEMINETEC SAS

-------- Message transféré --------
Sujet : [INTERNET] EP PHOTOSOL SPV 31
Date : Fri, 5 May 2023 10:04:20 +0200

De : > lucile.harissart (par Internet) <lucile.harissart@yahoo.fr>
Répondre à : lucile.harissart <lucile.harissart@yahoo.fr>

Pour : enquetepublique-apremont-creil-verneuil-en-halatte@oise.gouv.fr

Bonjour,
Je suis habitante de Creil.
Je trouve que ce projet photovoltaïque sur l’ancienne base aérienne est une très bonne chose. Il 
utilise des terrains déjà en partie artificialisés et préserve les espaces naturels restants. Nous avons 
besoin d’énergie propre et locale.
Cordialement,
Lucile Harissart

-------- Message transféré --------
Sujet : [INTERNET] « EP PHOTOSOL SPV 31 » 
Date : Fri, 5 May 2023 11:17:18 +0000

De : > Francoise.Bonnet-Lecomte (par Internet) <Francoise.Bonnet-Lecomte@cetim.fr>
Répondre à : Francoise.Bonnet-Lecomte <Francoise.Bonnet-Lecomte@cetim.fr>

Pour : 
enquetepublique-apremont-creil-verneuil-en-halatte@oise.gouv.fr <enquetepublique-
apremont-creil-verneuil-en-halatte@oise.gouv.fr>

A l'att. de monsieur Gérard Degrieck, Commissaire Enquêteur,

Cher monsieur,

de la part de nous deux Françoise et Jacques LECOMTE) : AVIS TOTALEMENT 
DéFAVORABLE !

https://www.google.com/maps/place/DEMINETEC/@45.7775101,5.0234771,17z/data=!3m1!4b1!4m5!3m4!1s0x47f4c7e581ccd07d:0x288a9deaa30bda07!8m2!3d45.7775101!4d5.0256658


Pas question ici pour autant de bloquer le projet, qui, en soi, a tout son intérêt.

Les problèmes se situent exclusivement en l'incurie totale et endémique de notre 
Administration centrale, des Institutions et Collectivités, pourtant intervenantes et, donc 
concernées, à concevoir de grands projets d'avenir; eh, oui!

Les enjeux sont ici l'occupation du sol, sa préservation, sa dépollution, "sa", donc la nôtre,
capacité à recevoir l'activité humaine, toutes nos activités tant que leurs incidences sont 
mesurées et maitrisées en milieu viable et durable via des concepts et technologies qui 
respectent la bio-diversité et la climatologie.

Les intérêts sont d'ordre économique avant tout, savoir: faire fructifier les investissements,
pour ensuite en partager collectivement les fruits. L'équation serait-elle impossible? NOUS
NE POUVONS L'IMAGINER!

Pour clarifier le propos, quelques exemples en questions:

   - manque de foncier à bâtir à Verneuil? Pourquoi ne pas avoir conçu de programme type
"cité Radieuse - Le Corbusier". A l'époque de cette proposition, la nôtre, la BA 110 n'était 
pas encore fermée, seulement condamnée à très court terme! Pourquoi encore 8 ans de 
perdus? Bref!

   - comment se fait-il que sur pas moins des quasi 100 ha du projet additionnés aux 
constructions en cours sur le "parc Alata", l'on continue à construire n'importe quoi en 
gâchant le terrain agricole, et en n'exploitant pas les surfaces aériennes pour des 
installations photovoltaïque ou autre (ou éoliennes; mais, là, papa et maman "milanais"
ne seront peut-être pas ok).

QUE, ACTIVITés LOGISTIQUES  ne créant aucun emploi sauf à être super-"performer" 
en intelligence artificielle !

   - détail en passant: plus aucun mammifère reproductible sur le plateau Creil/Verneuil 
après la disparition de tous les moutons, il ne reste que qq chevaux pour puriner nos 
jardins!!! Ici bas.

Pour ne pas faire plus long, cher monsieur Degrieck, merci de noter que nous sommes 
FURIEUX de constater qu'il n'y a pas participation ou contribution  de l' INERIS dans le 
Projet; alors que nous hurlons qu'il faut développer le territoire ici avec tout, tous et 
pour tous:

dont nos atouts locaux!!! Et qu'il s'agit là d'un Institut National EPIC.

Autre atout à ne surtout pas négliger, la présence d'un important corps militaire, 
reconverti comme dit depuis quelques années, mais sur le SITE MêME, avec lequel il sera
stratégiquement impératif de collaborer, en bonne intelligence il va de soi, avec plein de 
choses possibles là encore...

Et, enfin, veiller à préserver, plus que tout, nos capacités contributives à vivre encore bien
en Europe,

Bien à vous et nos élus,

Françoise Bonnet-Lecomte et Jacques LECOMTE



-------- Message transféré --------
Sujet : [INTERNET] EP PHOTOSOL SPV 31
Date : Fri, 5 May 2023 13:49:49 +0000

De : 
> Anne-Laure.Cattin (par Internet, dépôt prvs=482aeed7c=anne-
laure.cattin@caissedesdepots.fr) <Anne-Laure.Cattin@caissedesdepots.fr>

Répondre à : Anne-Laure.Cattin <Anne-Laure.Cattin@caissedesdepots.fr>

Pour : 
enquetepublique-apremont-creil-verneuil-en-halatte@oise.gouv.fr <enquetepublique-
apremont-creil-verneuil-en-halatte@oise.gouv.fr>

Monsieur le Commissaire Enquêteur, 

 

Par le présent mail, je souhaitais vous faire part de l’avis favorable de la Banque des Territoires de 
la Caisse des Dépôts au projet de reconversion de l’ancienne base aérienne militaire de Creil en parc
de production photovoltaïque. En effet il s’agit là d’un projet significatif de développement 
d’énergies renouvelables permettant ainsi d’améliorer le mix énergétique dont la France a besoin 
pour lutter contre les changements climatiques et limiter son empreinte carbone tout en contribuant 
à l’objectif de neutralité carbone en 2050. C’est à ce titre que la Banque des Territoires travaille en 
étroite collaboration avec les équipes de Photosol et sera partenaire financier de cet ambitieux 
projet. 

 

Conscient des impacts de ce projet sur la faune et la flore, qui avait élu domicile sur l’ancienne BA 
suite à sa mise à l’arrêt en 2016, le porteur de projet a retravaillé son projet initial à la faveur des 
préconisations des études réalisées et des avis des différentes parties prenantes au projet (dont les 
instances d’expertise scientifique et technique ou encore de l’autorité environnementale). Ainsi le 
porteur de projet propose aujourd’hui un nouveau projet comportant :

 des mesures d’évitement avec un projet concentré essentiellement sur la zone déjà 
artificialisée, plus économe en surfaces (100 ha de surface naturelle préservée sur 250) 
nécessitant moins de compensations agricoles et enfin plus efficient pour une puissance 
encore significative (200 MWc contre 250 lors de l’Appel à Manifestation d’intérêt) ;

 des mesures de réduction (gestion écologique des espaces de prairies…), de compensation 
(création de zones de réserves de biodiversité…) et d’accompagnement (valorisation du 
patrimoine militaire, transplantation d’espère floristiques, recherche faunistique…)  ;

 des mesures de suivi environnemental pendant toute la phase d’exploitation soit plus de 25 
ans.   

 

Par ailleurs, la création d’emplois (430 ETP) pendant la phase de chantiers ainsi que pendant 
l’exploitation (32 ETP) participeront au dynamisme économique du territoire creillois et à l’emploi 
local non délocalisable, ceci est précieux pour ce territoire ayant subi des fermetures d’usines et 
connaissant un fort taux de chômage en particulier chez les jeunes. 

 



Enfin, ce projet en tant que deuxième plus grande installation photovoltaïque de France participe à 
l’amélioration de la visibilité et de la mise en valeur de l’Oise et de la Région Hauts-de-France en 
tant que Région fortement impliquée dans la transition écologique et sociale notamment 
matérialisée dans le programme REV3 (ou Troisième Révolution Industrielle).

 

Vous souhaitant une bonne réception de cet avis et restant à votre disposition en cas de besoin,

 

Bien cordialement,

 

 

                 Anne-Laure Cattin

                 Directrice territoriale Oise

                 DIRECTION REGIONALE HAUTS-DE-FRANCE


